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本报讯 近日，郑阜右线跨商
登高速连续梁第一联顺利合龙，
成为高铁郑州南站全线首联采用
挂篮悬臂施工法合龙的连续梁。

郑州南站位于郑州航空港
区，它既是郑万铁路、郑阜铁路的
重要组成部分，又是河南省城际
铁路的中心站，更是河南省“米”
字形高铁网的重要枢纽站之一。
郑州南站是郑州市第三个综合客
运枢纽站，设计规模为30站台32
线，其中郑万场 10条到发线、郑
阜场 9条到发线、城际场 13条到
发线，通过联络线，郑州南站和郑

州站、郑州东站互联互通。站房
采用高架形式，站房建筑面积约
15万平方米。

12月 8日晚，由中铁四局施
工的郑州南站重点控制性高危
工程跨商登高速五联连续梁取
得突破性进展，郑阜右线跨商登
高速连续梁第一联顺利合龙，成
为郑州南站全线首联采用挂篮
悬臂施工法合龙的连续梁，也为
确保全线箱梁架设节点工期奠
定了基础。

记者在现场了解到，中铁四
局郑州南站项目桥梁下部工程已

全部完成，路基填筑已全部完成；
箱梁预制共 786 榀，完成比例
60%；箱梁架设共 786榀，完成比
例30%。重点控制性高危工程跨
商登高速五联连续梁全部采用挂
篮悬灌浇筑，共 5联 12个标准节
块，12月还将合龙 3联，最后 1联
将于 2019年 1月上旬合龙，2019
年5月将完成箱梁架设。

按计划，郑万正线 2019年 6
月底完成轨道工程，8月1日开始
联调联试。
记者 王军方
通讯员 关超 王颖 文/图

郑州南站重点控制性工程取得突破性进展

郑阜右线跨商登高速连续梁第一联合龙

本报讯 雪天气温寒冷，郑州
航空港区一工地旁边，一农民工
用白开水就着馒头吃饭。一名男
子看到后，到店里给农民工买了
热饼和饮料。虽然不知道有人给
他买东西的农民工已离开了，但
该男子的义举却感动了很多人，
男子被网友称为“热饼侠”。

12月10日，天空雪花不断飘
洒，给郑州航空港区大地盖上了
一层白棉被。航空港区桥航路与
凌霜街交叉口附近，赵立勇开的
小店内，一名男子要买一个肉夹
馍和一杯饮料。当时，男子很着
急的样子，还不停向后方看。就
在男子拿手机付款时，还扭头向
后边看了一眼。

赵立勇和男子交流得知，男
子买东西并不是给自己的，而是
给路边农民工的。男子说，农民
工忙活了一天，又遇到降雪天
气，肯定又饿又累。当时，农民
工左手拿馒头、右手拿白开水在

那里“就餐”，男子就想给他买点
热食物。

由于前边买东西的人在排
队，男子买到了食物，农民工却不
见了。男子说要去找找，然后将
食物送给农民工。

男子的事迹被传到网上后，
被很多网友转载、评论、点赞，称
赞男子为“热饼侠”。

近日，经郑州新闻广播等努

力，“热饼侠”找到了，他就是中电
建桥集团有限公司航空港项目部
的杨阳，今年 27岁，刚从石家庄
铁道大学研究生毕业。

“那个农民工是我父辈那样
年纪的，出门在外挺不容易的。”
杨阳说，一般人看到那样的人，都
会那样做，他们公司也是那样教
育他乐于助人的。
记者 王军方 文/图

■身边好人

航空港有个“热饼侠”火了
一农民工喝白水就馒头，他看了心疼送热饼和饮料

■扶贫故事

本报讯“感谢医生护士们
的治疗和照顾，让我能够这么
快出院，也感谢党群工作部驻
大辛庄工作队对我的重视和关
心。”12月12日上午，郑州航空
港区冯堂办事处大辛庄村贫困
户张遂枝在家人陪同下，从郑
州市第一人民医院港区医院出
院，她把锦旗送到医护人员手
中表示感谢。

张遂枝是大辛庄村贫困
户，家庭经济状况不好。她丈夫
因脊髓损伤而瘫痪，常年与病
床相伴。她儿子股骨头坏死，身
体有残疾，家庭的生活主要靠
她一个人来支撑，非常困难。

前段时间，张遂枝手部患
上了类风湿性关节炎，给整个
家庭的生活带来了极大影响。

当她感到无助时，航空港区党
群工作部驻大辛庄村工作队联
合郑州市第一人民医院港区医
院伸出援手，及时将她送往医
院进行救治。

经一个星期治疗，她情况
大大好转。在医生精湛的医
术、护士的悉心照顾下，12月
12日，张遂枝出院了，她向医
生、护士和驻村工作队表达了
感激之情。

“锦旗不仅仅是对帮扶工
作队的赞许，也是对我们的一
种激励和鞭策。我们将再接再
厉，一切以病人为中心，尽我们
最大努力医治病人。”该医院的
主任杜立群说。
记者 王军方 通讯员 李海晟
李英华 孔凡彪 文/图

开辟绿色通道
贫困户病情好转出院了

■排忧解难

本报讯 牙齿难免会碰到
嘴唇，两口子过日子久了，吵架
拌嘴在所难免。前一段时间，
郑州航空港区冯堂办事处的
吴女士和丈夫提出了离婚。
航空港区检察院驻村第一书
记秦鹏鹏得知后，入情入理地
谈感情、讲法律，最终，两口子
“破镜重圆”。

冯堂办事处楼赵村的尚先
生和吴女士结婚 5年了。后
来，双方常因征地拆迁引发的
一些生活琐事斗嘴，久而久之，
双方关系僵化，矛盾剧增。近
期，吴女士提出了离婚。

秦鹏鹏听说后，立即了解
双方感情情况。秦鹏鹏发现，尚
先生希望进行调解，这个家庭虽
然趋于破裂，但夫妻感情并非
完全不能愈合，仍有和解可能。

近日，秦鹏鹏和驻村工作
队组织双方当事人、知情人来
到村委会，让他们畅谈心事，诉

说衷肠，秦鹏鹏也了解了夫妻
双方更多的想法和矛盾焦点。
最终，功夫不负有心人，夫妻双
方达成和解。

“近年来，农村家庭纠纷案
件大幅攀升，在调解过程中，发
现很多家庭矛盾也并非不可调
和，只是缺少了沟通与交流的
方式、机会和渠道。”秦鹏鹏说，
航空港区驻村工作队经常发挥
法律专业特长，去调解家庭矛
盾纠纷。

据了解，村里矛盾纠纷无
小事，村民的土地、邻里关系等
矛盾纠纷，都是秦鹏鹏等驻村
队员的调解范围。秦鹏鹏组织
由驻村工作队、脱贫攻坚工作组
与村“两委”干部组成的“纠纷调
处小组”，对村里各类矛盾纠纷
的来龙去脉深入了解，并入户开
展协调，促进了干群关系，营造
了和谐村级发展环境。
记者 王军方 通讯员 赵栋尧

清官难断家务事？
检察官第一书记一来，这两口子不离婚了


